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Le Christ est ressuscité, Alléluia, sur Lui la mort n’a plus aucun pouvoir, nous disent les Saintes Écritures et chante 
l’Église depuis 8 jours ! 
 
Ainsi les éléments matériels ne peuvent l’arrêter pour venir à nous…  
 
- C’est pourquoi Notre Seigneur a pu se trouver au milieu du Cénacle alors que les portes du lieu où se trouvaient 
les disciples de Jésus étaient verrouillées ! 
- C’est pourquoi Il a pu se montrer aux apôtres comme aux saintes femmes, comme aux disciples d’Emmaüs, dans 
des lieux différents mais en un même moment… 
- C’est pourquoi, à St Jean qui se trouvait sur l’île de Patmos à cause de la Parole de Dieu, Il a pu également se 
montrer dans sa Gloire céleste, Alpha et Oméga, Premier et Dernier, vivant pour les siècles des siècles, détenant 
les clés de la mort et du séjour des morts. 
- C’est pourquoi le même hier, aujourd’hui et à jamais, Il a pu également se montrer de nombreuses fois à travers 
l’histoire de l’Église, en particulier il y a moins de 100 ans à Sainte Faustine en Pologne… 
 

Chers frères et sœurs, 
Si notre Seigneur s’est ainsi montré à tant de nos frères saints et saintes, ce n’est pas tant qu’Il ne désire pas se 
manifester à chacun de nous, ni nous priver de sa grâce ou de la Paix qu’il veut donner aux hommes… mais c’est 
afin que d’une part nous puissions nous appuyer sur leur témoignage, corroboré par une grande sainteté de vie, 
mais aussi afin que nous puissions mériter cette béatitude : 
« Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » 
 
Nous ne mériterions sans doute pas les autres béatitudes classiques, bien que nous puissions nous évertuer, avec 
la grâce de Dieu, d’être « pauvres de cœur », « affamés et assoiffés de justice », « miséricordieux », « artisans de 
paix », d’avoir « un cœur pur » et d’accepter que l’on dise « faussement toute sorte de mal contre nous, à cause 
de Jésus ». 
 
Mais celle d’être heureux de croire sans voir, celle-là nous voulons bien la prendre à notre compte ! 
 
Oui, ainsi, nous voulons croire que par l’eau du baptême sont nés une multitude de nouveaux enfants de Dieu 
qui sont désormais, en vrais spirituels, avides de lait pur comme des enfants nouveau-nés ; avides de la grâce et 
de la Parole de Dieu qui va nourrir leur foi comme elle nourrit la nôtre ! 
C’est pourquoi en ce Dimanche « in albis » où les néophytes déposent le vêtement blanc de leur baptême, nous 
sommes heureux de la joie de cette béatitude donnée par Jésus à St Thomas : Heureux ceux qui croient sans avoir 
vu autre chose que l’eau couler sur leur front lors de la vigile pascale tandis que le prêtre prononçait ces paroles : 
« je te baptise au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit » ! 
Et nous sommes heureux de louer le Seigneur pour ces nouveaux baptisés et d’avoir pu renouveler les promesses 
de notre baptême lors de la Vigile Pascale. 
Nous avons vu l’eau vive jaillissant du Cœur du Christ… symbolisée par ces rayons blancs partant du côté 
transpercé de Notre Seigneur tel qu’Il a voulu qu’on le représente lorsqu’Il a demandé à Ste Faustine qu’on peigne 
ce tableau. 
 
« Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » autre chose que l’eau couler… mais aussi la joie des baptisés ! 
 
« Heureux ceux qui croient sans avoir vu. » 
 
Liée à notre foi en la puissance purificatrice de l’eau du Baptême, s’ajoute celle de la puissance liée au Sang du 
Christ qui lave les âmes de tout péché, conformément au pouvoir donné par Jésus ressuscité à ses apôtres « À 
qui vous remettrez ses péchés, ils seront remis ». 



C’est pourquoi, là aussi, la joie nous envahit en ce Dimanche où Notre Seigneur a assuré à Sainte Faustine qu’en 
ce jour les écluses de Sa miséricorde sont ouvertes, qu’Il déverserait tout un océan de grâces sur les âmes, qui 
s’approcheraient de la source de Sa miséricorde qu’est la confession et l’Eucharistie, recevant alors le pardon 
complet des fautes et la remise de leur punition1.  
Heureux est en effet celui qui croit - comme le disait le saint curé d’Ars, quand le prêtre donne l’absolution, c’est 
que le sang du bon Dieu coule sur notre âme pour la laver, la purifier et la rendre aussi belle qu’elle était après le 
baptême » 
D’où ce rayon rouge de l’icône peinte selon la demande de Jésus qui signifie le Sang, qui est la vie des âmes2. 
Ô jour de joie, de vrai bonheur, 
Ô Pâque sainte du Seigneur, 
Par toi, par ton sang versé qui lave nos péchés lorsque nous nous confessons,  
nous sommes tous vainqueurs, alléluia ! 
 
« Heureux ceux qui croient sans avoir vu qu’un tel miracle de guérison s’accomplit par le pouvoir des clefs remis 
à saint Pierre et transmis aux ministres du Sacrement de la Réconciliation… 
Ainsi, comme l’évoquait la 1ère lecture, à l’ombre de Saint Pierre, par les mains des saints Apôtres et de leurs 
successeurs, beaucoup de signes et de prodiges s’accomplissent dans le peuple qui recourt à ce sacrement !  
 
Liée encore à notre foi qui nous fait croire en la grâce jaillissant abondamment du Cœur de Jésus lors du baptême 
et de la confession, il y a encore celle en l’Eucharistie. 
Le fait que Notre Seigneur ait choisi le Cénacle pour apparaître à ses apôtres et à Saint Thomas en montre 
l’importance capitale ! 
Oui « Heureux les invités aux noces de l’Agneau », « Heureux ceux qui croient que le Seigneur est là réellement 
présent avec toute sa divinité et toute son humanité, sans pour autant en voir les traits comme lors de son séjour 
mortel sur la terre ! 
Il est là tout comme Il l’était en se montrant à saint Thomas… 
Comme l’a écrit l’autre saint Thomas, celui d’Aquino3 : 
 

Plagas, sicut Thomas, non intueor; 
Deum tamen meum te confiteor; 
fac me tibi semper magis credere, 
in te spem habere, 
te diligere. 

Tes plaies, tel Thomas, nous ne les voyons pas, 
Mon Dieu, cependant, tu l'es, nous le confessons, 
Fais que, toujours davantage, en toi nous croyons, 
Qu’en Toi nous placions notre espérance,  
que nous T’aimions ! 

 
Comme l’écrivait encore le bienheureux Carlo Acutis dont on aurait dû célébrer la canonisation aujourd’hui, mais 
ce n’est que partie remise ! 
Jérusalem est dans chaque église. Pourquoi se décourager ? Dieu est toujours avec nous et il ne nous abandonne 
jamais. Mais comment peut-on comprendre cette vérité ? Il y a tant de gens qui sont prêts à faire des files d’attente 
interminables pour assister à un concert ou un match de football, et pourtant j’ai du mal à voir les mêmes files à 
l’entrée de nos églises. Or c’est là que le monde entier pourrait rencontrer Jésus, pensons-y, c’est sérieux ! 
 
Oui, pensons-y, croyons-le !... 
C’est là que nous aussi nous pouvons nous approcher du Corps de Jésus et l’entendre nous dire :  
« Avance … avance : cesse d’être incrédule, sois croyant. » 
Et c’est là que nul par ailleurs nous pouvons nous écrier dans un acte de foi véritable : « Mon Seigneur et mon 
Dieu » …  

Sainte Faustine, dont le nom complet de religion était sœur Marie Faustine du Très Saint Sacrement a reçu 
beaucoup de grâces en priant devant le Tabernacle ou lors de l’Adoration... Aux pieds de Jésus je vais chercher 
lumière, consolation et force. Je vais témoigner au Seigneur une incessante reconnaissance pour sa grande 
miséricorde envers moi. Je n’oublierai jamais les bienfaits que le Seigneur m’a accordés…4 

 
1 Cf. Petit Journal n° 696 
2 Cf. Petit Journal n° 299 
3 Hymne Adoro Te 
4 Cf. Petit Journal n° 224 



Avec St Thomas et tant de saints, en la présence eucharistique du Christ, nous pouvons dire à Notre Seigneur que 
nous croyons que qu’Il est là avec Son Corps, Son Sang, Son humanité, Sa divinité, qu’Il nous voit, qu’Il nous 
entend… et que c’est pourquoi nous l’adorons avec profonde révérence et nous voulons nous immerger dans Sa 
miséricorde… même si nous ne voyons pas tout l’amour qu’Il a là pour nous ! mais nous le croyons parce qu’Il 
nous l’a dit au Cénacle et a tant de saints… 
Heureux ceux qui croient sans avoir vu ! 

Ceci dit : « Sans avoir vu ? » 
 
Pas tant que cela puisque nous avons en plus des saints Évangiles le témoignage des saints dont celui de Ste 
Faustine qui ont vu et ont cru pour nous aider à croire ! 
 
Alors oui, croyons en la Miséricorde divine jaillissant du Cœur et des plaies de Jésus et se déversant entre autres 
dans ces 3 grands sacrements du Baptême, de la Confession et de l’Eucharistie comme le tableau demandé par 
Notre Seigneur le rappelle et comme Sainte Faustine en témoigne ! 
 
Fêtons sa Miséricorde…  
 
Et rappelons-nous peut-être ces phrases de l’homélie du Pape François pour le 2ème Dimanche de Pâques lors 
de l’année de la Miséricorde qu’il avait voulue il y a 10 ans : 
Cela pourrait-être aussi une forme de testament spirituel qu’il nous a laissé : 
Dans le Psaume responsorial il a été proclamé : « Son amour est pour toujours ». C’est vrai, la miséricorde de Dieu 
est éternelle […] 
Dans ce « pour toujours » nous trouvons un soutien dans les moments d’épreuve et de faiblesse, parce que nous 
sommes certains que Dieu ne nous abandonne pas : il demeure avec nous pour toujours.  
Remercions pour son si grand amour, qu’il nous est impossible de comprendre : il si grand !  
Demandons la grâce de ne jamais nous fatiguer de puiser la miséricorde du Père et de la porter dans le monde : 
demandons d’être nous-mêmes miséricordieux, pour répandre partout la force de l’Évangile, pour écrire ces pages 
de l’Évangile que l’apôtre Jean n’a pas écrites.5 
 
Marie, Mère de la Miséricorde, fais en sorte que nous conservions toujours vivante cette confiance dans ton Fils, 
notre Rédempteur.6  
 
Fais en sorte qu’avec toi nous puissions bénir le Seigneur dans la joie de foi en voyant qu’Il étend sa miséricorde 
d’âge en âge sur ceux qui le craignent ! 
 
Saint Thomas, Saints apôtres, sainte Faustine, avec vous, heureux de croire sans tout voir, peut-être même sans 
voir, nous voulons répéter, en fixant notre humble regard sur le visage du divin Sauveur :  "Jésus, j'ai confiance 
en Toi". Aujourd'hui et à jamais. Amen. 7  

 
5 Pape François. Homélie pour le Jubilé extraordinaire de la miséricorde Dimanche 3 avril 2016 
6 Jean Paul II. Homélie Dimanche 22 avril 2001 
7 Idem. 
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Le célébrant : Poursuivant l’élan de la neuvaine qui nous a préparés à la Fête de la Miséricorde, amenons au 
Seigneur tous ceux et celles que nous voulons Lui recommander particulièrement en ce jour. 

------------- 
 
Amenons à Jésus miséricordieux  
les Cardinaux électeurs du Prochain Souverain Pontife, 
notre évêque, Mgr Crepy, tous les évêques et les prêtres. 
Demandons au Seigneur de les soutenir dans leur ministère  
afin que par les sacrements qu’ils célèbrent,  
ils Lui permettent de répandre abondement les grâces de la miséricorde  
jaillissant de son Cœur. 
 
En ce Dimanche “in albis”,  
amenons à Jésus tous les nouveaux baptisés de Pâques.  
Prions en particulier pour Sternn, Audrey et ………….. 
Demandons au Seigneur  
de les aider à introduire dans leur vie quotidienne  
la nouvelle luminosité de la vie divine qui leur a été conférée  
ainsi qu’à préserver avec soin  
la flamme délicate de la vérité et du bien  
que le Seigneur a allumée en eux. 
 
En ce jour consacré par Saint Jean Paul II à la Miséricorde divine, 
amenons au Seigneur tous ceux qui ont une responsabilité 
dans le gouvernement des nations,  
en particulier de notre pays. 
Demandons au Seigneur  
de les aider à comprendre que  
- comme Il l’a révélé à Ste Faustine –  
« l'humanité ne trouvera pas la paix  
tant qu'elle ne se tournera pas avec confiance  
vers sa miséricorde ». 
 
A la suite de ceux qui amenaient leurs malades à Saint Pierre  
pour que le Seigneur les guérisse,  
amenons spirituellement à Jésus  
tous ceux qui souffrent dans leur corps, leur esprit ou leur âme. 
En communion avec toute l’Église  
fêtant la Miséricorde du Seigneur ,  
Supplions Le de les aider à comprendre  
qu’Il est venu pour nous guérir  
et nous apporter la Joie par ses propres blessures. 
Enfin, amenons à Jésus miséricordieux  
les membres de notre paroisse et chacun d’entre nous. 
Demandons au Seigneur la grâce  
de savoir fêter et chanter Sa miséricorde 
par l’expérience renouvelée que nous en faisons dans la foi 
à travers les sacrements de la confession et de l’Eucharistie. 



 
---------- 

 
Le célébrant : Père éternel, par la passion et la résurrection de ton Fils, exauce nos prières ; sois miséricordieux 
pour nous et pour le monde entier. 
Nous te le demandons par ce même Jésus Christ qui vit et règne avec toi dans l’unité du Saint Esprit, maintenant 
et pour les siècles des siècles. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 


